Aumenta monto de los apoyos por desempleo en las Afore (El Financiero 12/04/10)

Aumenta monto de los apoyos por desempleo en las Afore (El Financiero 12/04/10) Pablo Chávez Meza Lunes, 12 de abril de 2010 Se entregaron casi 7 mil pesos por persona. Al primer trimestre del año, el promedio de dinero ofrecido por concepto de apoyo por desempleo se incrementó en más de mil pesos en relación con el otorgado a lo largo del año pasado por parte de las Afore. De acuerdo con la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore), en los tres primeros meses del año se atendieron 267 mil casos de ayuda por desempleo, lo que significó que durante cada uno de los meses se vieron 89 mil solicitudes. Así, el monto total por ayuda de desempleo de enero a marzo fue por mil 859 millones de pesos, lo que significó que en promedio las personas recibieron seis mil 962 pesos, un aumento de mil 762 pesos en relación con los cinco mil 200 que se dieron en promedio en 2009. Mediante un comunicado, la Amafore precisó que si bien ha aumentado el saldo promedio, disminuvó en 8 por ciento el número de solicitudes respecto al año pasado. Durante 2009 repuntó en 168 por ciento el número de solicitudes por ayuda de desempleo, lo que implicó la atención a un millón 161 mil 209 apoyos. De acuerdo con la Ley del Seguro Social, los trabajadores sin empleo tienen derecho a solicitar recursos de su subcuenta de retiro, cesantía en edad avanzada y vejez (RCV). El año pasado retiraron por este concepto seis mil 98 millones de pesos. Más recursos Hasta mayo de 2009, un trabajador podía obtener como apoyo por desempleo la cantidad que resultara menor entre 75 días de salario base de cotización (SBC) de las últimas 250 semanas y el 10 por ciento del monto acumulado en la subcuenta de RCV. Pero a partir de los cambios realizados a la ley, las referencias son 90 días de SBC promedio de las últimas 250 semanas cotizadas y 11.5 por ciento de la subcuenta mencionada. El año pasado, los meses donde más solicitudes de ayuda por desempleo se hicieron fueron julio, con casi 140 mil; agosto, poco más de 119 mil, y octubre, alrededor de 105 mil. La Amafore dejó en claro que la cifra al primer trimestre de 2010 de ayuda a 267 mil personas no refleja el índice de desempleo del periodo, debido a que esta solicitud la puede pedir cualquier trabajador que tenga una cuenta de ahorro para el retiro, sin importar por cuánto tiempo ha estado inactivo. Recordó que si bien este derecho ha existido desde que se creó el Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR) desde 1997, en los últimos años se ha presentado un "significativo" crecimiento, debido al comportamiento de la economía y el empleo, y por "el efecto de la mayor difusión de este derecho y la ampliación de los montos a retirar". Por otra parte, la Amafore informó que en los primeros tres meses del año, el rendimiento acumulado promedio obtenido por las administradoras de fondos para el retiro (Afore) fue del 14.3 por ciento, en términos anualizados. Dijo que este "positivo" comportamiento contribuyó para que a febrero de este año, el saldo total de ahorro para el retiro administrado por el sistema de ahorro, incluyendo al PensionISSSTE, ascendiera a un billón 196 mil millones de pesos, lo que implicó 45 mil millones más que al cierre del año pasado.